
 

 

Freie Hansestadt Bremen 28357 Bremen, den 14.09.2017 
0rtsamt Borgfeld  
  
Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
Umwelt, Bau, Verkehr 
 

Datum:                  Beginn:          Ende: Sitzungsort:  
12.09.2017           19:30 Uhr      21:00Uhr          Ortsamt 
 
Teilnehmer: 
   
Ausschuss:   Die Damen Klatte, Kruse und Dwortzak, sowie die Herren 
Vahlenkamp und Garling  
 
 
TOP Besprechungs- 

punkte  
Beschlüsse / Ergebnisse  

 
 1. 

 
TOP 1 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

2. 

 
TOP 2 
Protokoll 
 

Dem Protokoll vom 14.02.2017 wird einstimmig zugestimmt. 

 3. 

 
TOP 3 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 
 

 
Es wird nichts vorgetragen. 

 4. 

 

TOP 4 
Beleuchtung 
Hamfhofsweg 

 

 

 
Herr Preuss, Trainer beim SC Borgfeld, berichtet von den 
Gegebenheiten im Hamfhofsweg und Hinter Dem Großen 
Dinge. Er bezeichnet die dortigen Zustände als unhaltbar und 
gefährlich. 
Die Überquerung des Jan-Reiners-Weges wird durch 
ungeschnittene Büsche versperrt. 
Viele Kinder sind zu Fuß oder mit dem Rad unterwegs zum 
Fußball und die anbrechende dunkle Jahreszeit macht den 
Weg gefährlicher. 
Der Ortsamtsleiter wird das ASV um Überprüfung der 
Lichtstärke bitten, die Abstände der Laternen sind normgerecht. 
Herr Koopmann schlägt vor, bei der swb nachzufragen, wann 
die Laternen im Hamfhofsweg / Hinter Dem Großen Dinge auf 
LED umgerüstet werden und event. eine frühere Umrüstung zu 
erwirken. 
Neben der Beleuchtung ist auch der Zustand der Straße ein 
Problem. Der OAL sagt zu, das Gespräch mit dem ASV und 
Herrn Schilling zu suchen um Möglichkeiten zur Verbesserung 
der Situation zu besprechen. 



 

 

4. 

 

TOP 5 

Verkehrskonzept 
Timmersloh. 

Ausgangspunkt für diesen Tagesordnungspunkt war eine 
Verkehrslenkung bei Hochwasser und Sperrung der Borgfelder 
Landstraße sowie bei der bevorstehenden Brückensanierung 
an der Warfer Landstraße im kommenden Jahr. 
Die Ausschilderung der Umleitung über das Falkenberger 
Kreuz ist mit dem Landkreis Osterholz bereits besprochen und 
entsprechende Schilder werden aufgestellt. 
Die Verkehrsplanung während des Brückenbaus ist noch nicht 
abgeschlossen, wird aber zu gegebener Zeit dem Beirat 
vorgestellt. 
 

5. 

 
TOP 6  
Senioren-
wohnungen 
 

 
Herr Huesmann berichtet von seinem Ziel, bezahlbare 
Seniorenwohnungen in Borgfeld bauen zu lassen und dass es 
dafür noch an einem geeigneten Grundstück fehlt. Der Runde 
Tisch hat parallel einen Arbeitskreis gebildet um die Möglichkeit 
des multifunktionalen Bauprojekts weiter eingehend zu prüfen. 
Herr Huesmann schlägt ein Grundstück im Hamfhofsweg, 
hinter dem Jan-Reiners-Weg vor, für das es allerdings noch 
keinen Bebauungsplan gibt. Mit der umsetzung eines solchen 
Bauprojekts würde auch der Ausbau des Hamfhofswegs 
einhergehen und somit die Zuwegung zum SC Borgfeld 
verkehrssicherer werden. 
 

7. 

 
TOP 7 
Stadtamt 
Verkehrskontrolle 
 

Der OAL berichtet davon, dass der ruhende Verkehr in Borgfeld 
kontrolliert werden soll, nur so machen Beschilderungen Sinn. 
Es soll ein Antrag formuliert werden, in dem der Einsatz von 
Politessen in Borgfeld vom Stadtamt gefordert wird. 

8. 

 
TOP 8 
Verkehrszählung 
ASV 

Der Ergebnisse der Verkehrszählung aus Ende 2016 liegen 
vor, allerdings ist unklar, wie damit umzugehen ist. Herr 
Vahlenkamp ist der Meinung, dass es mit der Zählung allein 
nicht getan ist, auch der Verkehrsfluss muss ausgewertet 
werden. Der OAL schlägt vor, einen Vertreter des ASV zur 
nächsten Beiratssitzung einzuladen um Fragen zu beantworten. 
 

 
 
 
Sitzungsleitung:       Protokoll: 

        
Gernot Neumann-Mahlkau     Eileen Paries 
  
 


